

Message de Messieurs Oscar Tosato, Conseiller municipal et directeur de l'Enfance, de la Jeunesse et de la Cohésion sociale, et Michel Cambrosio Redmer, chef du Service du travail et de l'intégration de la Ville de Lausanne, à l'occasion de la conférence de presse organisée par la Chambre du Commerce Suisse-Bulgarie présentant le projet RESTART

Septembre 2012, Sofia, Bulgarie

Monsieur le Président de la Chambre du Commerce,
Chères ONG récipiendaires,
Mesdames et Messieurs,

Nous voudrions avant toute chose, au nom de la Ville de Lausanne et de son Service du travail, remercier très chaleureusement l'Ambassade de Suisse en Bulgarie et la Chambre de Commerce Suisse-Bulgarie pour l'intérêt qu'elles ont porté au projet RESTART. Nos plus vifs remerciements s'adressent également à toutes les personnes en Bulgarie et en Suisse qui se sont engagées, de près ou de loin, dans ce projet et qui ont déployé de remarquables efforts pour qu'il aboutisse.

Nous nous réjouissons de cette fructueuse collaboration initiée avec l'Ambassade de Suisse en Bulgarie, puis prolongée avec la Chambre de Commerce Suisse-Bulgarie, et sommes heureux que le projet RESTART puisse contribuer au développement des activités des associations Amalipe – Center for Interethnic Dialogue and Tolerance, National Network for Children et Association des Hôpitaux Stara plania.

Nous profitons ici de l'occasion qui nous est offerte pour renouveler à la Chambre du Commerce Suisse-Bulgarie ainsi qu'aux ONG et à la population bulgare l'engagement du Service du travail de la Ville de Lausanne en faveur d'un projet qui entre pleinement et entièrement dans une politique de développement durable. Nous espérons vivement que cette collaboration puisse perdurer.

Le projet RESTART, comme son nom l'évoque, est un projet qui veut ouvrir les portes d'un renouveau, d'abord à travers le recyclage informatique de milliers d'ordinateurs, puis en offrant à des chômeurs en Suisse l'opportunité d'un nouveau départ. Ce projet RESTART est donc porteur de sens à plus d'un titre pour la Ville de Lausanne. Sa concrétisation, ici, en Bulgarie, a permis d'aviver les valeurs de responsabilité et de gestion économe des ressources, de participation et d'inclusion de tous les citoyens, ainsi que celle de solidarité entre les peuples chères à la Ville de Lausanne :

Tout d'abord, *responsabilité et gestion économe des ressources*, car il s'agit en premier lieu d'un projet de recyclage informatique. Pour la Ville de Lausanne, l'année 2011 a été marquée par le renouvellement de l'ensemble de son parc informatique, soit près de 3'600 ordinateurs.

A cette occasion, les autorités communales ont saisi l'opportunité de s'engager en faveur des générations futures en réduisant l'empreinte écologique de la ville. Ainsi, au lieu de simplement envoyer à la casse un matériel informatique encore en parfait état de marche, la Ville de Lausanne a décidé d'offrir une seconde vie à ces ordinateurs. C'est de cette volonté de gérer ce changement de parc informatique de manière optimale sur le plan environnemental qu'est né le projet RESTART. Fort de ce succès, la Ville de Lausanne a décidé de pérenniser le projet RESTART et d'offrir aux entreprises suisses un service de recyclage pour leur matériel informatique.

Ensuite, *participation et inclusion des citoyens* tant sur le plan économique que social. Avant d'offrir cette seconde vie à ces ordinateurs, il importe de les nettoyer, de les contrôler, pour certains de les réparer, puis de les reconfigurer et finalement de les reconditionner. A cette fin, le Service du travail de la Ville de Lausanne a mis sur pied l'atelier RESTART. Il ne s'agit pas d'un simple atelier de recyclage informatique, mais d'un atelier qui offre à des personnes au chômage l'opportunité d'exercer des activités qualifiantes et revalorisantes. Ainsi, grâce au projet RESTART des personnes momentanément sans activité professionnelle peuvent non seulement améliorer leur chance de retrouver un emploi, mais sont également invitées à participer pleinement, grâce à leur travail, au développement de notre monde globalisé.

Finalement, *solidarité entre les peuples* puisque RESTART est un projet qui contribue à réduire la fracture numérique entre les citoyens du monde. En proposant d'offrir du matériel informatique reconfiguré sur mesure, le Service du travail se réjouit de permettre à des enfants et des adolescents de Bulgarie d'accéder aux nouvelles technologies de l'information. Il se félicite aussi de contribuer à la mise en place d'une gestion administrative performante au sein d'hôpitaux bulgares. Pour la Ville de Lausanne, ce projet RESTART est une magnifique concrétisation de ses engagements en faveur d'un développement équilibré tant en Suisse qu'à l'étranger, et de son désir d'établir avec chaque citoyen, ville et pays des relations empreintes de solidarité et d'amitié.

Cette deuxième livraison d'ordinateurs à des ONG bulgares en collaboration avec la Chambre de Commerce Suisse-Bulgarie a donné pleine et entière satisfaction et sera suivie d'une troisième livraison lors du deuxième semestre de l'année 2012. Nous nous réjouissons que toutes les parties prenantes à ce projet continuent à l'avenir à s'investir avec élan pour que ces livraisons se poursuivent, passant ainsi d'un mode RESTART à un mode REPLAY.

Nous vous remercions de votre attention et vous souhaitons une très belle soirée.

Michel Cambrosio Redmer
Chef de service

Oscar Tosato
Conseiller municipal